

RINGKASAN PENELITIAN

Judul Penelitian: KEPEDULIAN MAHASISWA TERHADAP MASALAH LINGKUNGAN DI INDONESIA (Studi Kasus di FISIP UNAIR)

Ketua Peneliti : Drs. Prasmaji Sulistyanto

Anggota Peneliti: Sri Sanituti Haryadi, SH., MS.
Drs. Trijoko Sri Hananto
Drs. Edy Hery Prihantoro
Drs. Toetik Koesbardiati

Fakultas/Fuslit : Pusat Studi Wanita

Sumber Biaya : DIP Operasional Perawatan dan Fasilitas (OPF)
Universitas Airlangga Tahun 1993/1994
SK. Rektor No.: 3533/PT.03 H/N/1993
Tanggal 7 Mei 1993.

Yang menjadi permasalahan dalam penelitian ini ialah mengetahui bagaimana pemahaman mahasiswa terhadap masalah-masalah lingkungan di Indonesia. Adakah kepedulian mahasiswa terhadap masalah-masalah tersebut dan bagaimana kepedulian mereka terhadap masalah-masalah tersebut.

Tujuan penelitian ini adalah mengetahui bagaimana kepedulian mahasiswa terhadap masalah-masalah lingkungan yang ada di Indonesia. Di samping itu juga untuk mengetahui adakah perbedaan kepedulian antara mahasiswa dan mahasiswi.

Penelitian ini dipusatkan di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Airlangga. Pemilihan mahasiswa FISIP sebagai obyek penelitian dengan pertimbangan bahwa pada umumnya mahasiswa FISIP dikenal sebagai mahasiswa yang mempunyai kepedulian lebih terhadap masalah-masalah yang menyangkut kepentingan masyarakat luas.

Jumlah keseluruhan sampel penelitian ada 100 mahasiswa yang terdiri dari 50 mahasiswa putra dan 50 mahasiswa putri. Pengambilan sampel dilakukan secara acak (random). Dalam penelitian ini digunakan kuesioner sebagai instrumen pengumpul data utama. Data yang diperoleh dianalisis dengan pendekatan kualitatif untuk menjawab permasalahan dalam penelitian yang bersifat diskriptif ini.

Hasil-hasil yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu:

Dari segi penguasaan pengetahuan tentang lingkungan dan masalah-masalah lingkungan sebgaiian besar diantara mereka telah memilikinya waupun masih bersifat umum (makro). Tetapi paling tidak mereka telah mengetahui hal-hal seperti batas ketahanan lingkungan terhadap tekanan yang ditimbulkan oleh manusia, sumber kerusakan lingkungan, dampak kerusakan lingkungan, dan arti penting pelestarian lingkungan bagi manusia.

Kepedulian mahasiswa terhadap lingkungan sebagian besar diwujudkan dalam bentuk pernyataan-pernyataan verbal. Seperti ungkapan rasa keprihatinan mereka terhadap kerusakan lingkungan yang terjadi dewasa ini, masih munculnya masalah-masalah lingkungan di beberapa tempat di tanah air, masih adanya orang-orang yang secara sadar melakukan perusakan lingkungan seperti pembuangan limbah industri ke lingkungan, eksploitasi hutan tanpa memperhatikan aspek pelestarian lingkungan dan sebagainya. Tidak ada perbedaan yang nyata antara mahasiswa laki-laki dan mahasiswa perempuan dalam hal kepeduliannya terhadap masalah lingkungan yang ada di Indonesia.

Sebagai dari mereka pernah ikut dalam usaha-usaha pelestarian lingkungan seperti penghijauan dan pengendalian pencemaran udara dan air. Namun demikian kegiatan ini masih temporal sifatnya. Dalam kehidupan sehari-hari seperti dalam penggunaan barang produksi, baru 43% diantara mereka yang sudah memasukan faktor lingkungan dalam memilih barang produksi. Adapun alasan bagi mereka yang lain yaitu sulitnya mendapatkan produk tersebut, malas mencari produk tersebut, dan tidak tahu kalau ada produk semacam itu. Hal seperti ini tentunya salah satu tantangan bagi pemerintah untuk lebih memasyarakatkan produk-produk yang aman bagi lingkungan.

* * *